



## CONSEJO GENERAL MOVIMIENTO SECULAR "PADRE LUIS VARIARA"

Bogotá enero 12 de 2020

«Ahora comprendo con toda verdad que Dios no hace acepción de personas, sino que acepta al que lo teme y practica la justicia, sea de la nación que sea. Envió su palabra a los hijos de Israel, anunciando la Buena Nueva de la paz que traería Jesucristo, el Señor de todos. Vosotros conocéis lo que sucedió en toda Judea, comenzando por Galilea, después del bautismo que predicó Juan. Me refiero a Jesús de Nazaret, ungido por Dios con la fuerza del Espíritu Santo, que pasó haciendo el bien y curando a todos los oprimidos por el diablo, porque Dios estaba con él». **Hechos de los apóstoles (10,34-38)**

Socios del Movimiento Secular Padre Luis Variara.

Afectísimo saludo, en Cristo y María Santísima,

Iniciamos un año que promete muchos aspectos positivos para el Movimiento, hoy termina el tiempo de navidad, con la celebración del Bautismo de Jesús, a mediados de enero nos encontramos con la celebración del nacimiento del Beato Luis Variara, nació el enero 15 de 1875 en Viarigi (Asti), Italia. Educado en la escuela de Don Bosco en Turín, es destinado a trabajar en Colombia siendo aún muy joven. Su nombre se verá asociado a Agua de Dios a donde llega el 6 de agosto de 1894. Desde entonces el joven clérigo inicia una historia humana valerosa que le haría una figura bien amada en la convulsa Colombia de finales del siglo XIX y principios del siglo XX. Llegó a Colombia muy joven, a los 19 años, en los primeros grupos de misioneros salesianos enviados por Don Rúa a finales del siglo XIX y a instancias del padre Miguel Unía, el apóstol del lazareto de Agua de Dios, quien fue personalmente a Turín para traer a un joven músico que le ayudara en su obra en 1894. Con grandes dificultades por la Guerra de los Mil Días pudo terminar sus estudios de teología en Bogotá, fue ordenado sacerdote en 1898 y entonces se entregó al apostolado de los enfermos de lepra en Agua de Dios, especialmente de los niños y los jóvenes.

La invitación es para que cada socio del Movimiento, en su parroquia conmemore esta fecha con una Eucaristía, pidiendo al Señor la pronta Canonización de nuestro padre fundador.

El día sábado 1 de febrero se invita a todos los socios del Movimiento que se reúnan por zonas, teniendo en cuenta la cercanía; para reflexionen sobre la vida y obra del Padre Luis. El padre Luis Variara murió en Cúcuta el primero de 1923 con tan sólo 48 años de edad. Sepultado en Cúcuta, sus restos fueron transferidos posteriormente a Agua de Dios, en la capilla de la Casa Madre del Instituto por él fundado, y celebren la Eucaristía. Aprovechando que están reunidos elijan el socio delegado o representante a la IV Asamblea General a celebrarse a mediados del 2020.



## CONSEJO GENERAL MOVIMIENTO SECULAR "PADRE LUIS VARIARA"

Así mismo tener en cuenta todas las fechas especiales 29 de marzo fundación del Movimiento, el 14 de abril Beatificación del Padre Luis, declarado beato en el año 2002 por el papa Juan Pablo II. Y demás fechas.

Luego a mitad de año el gran acontecimiento del Movimiento, la IV Asamblea General, para lo cual desde ya estamos anunciando para tener en cuenta en nuestras agendas.

El año pasado, el Consejo General dio a conocer algunos lineamientos para dinamizar la FORMACIÓN del socio en el Movimiento, observando la importancia que tiene este tema en la vida del Socio y en la vivencia del Carisma, hoy el consejo general retoma esa circular y la refresca enviándola de nuevo, y los anima a todos para que se capaciten y se formen conforme lo requiere un verdadero socio del Movimiento, a continuación el contenido de la circular con fecha, **marzo 24 de 2019**, por favor compartir en los grupos:

*"Hoy queremos llegar a cada uno de ustedes con una motivación que tiene nombre concreto: Formación del Socio del Movimiento.*

*Recordemos la importancia que tiene la Formación, para ello, que más preciso que citar las palabras del Padre Fernando Peraza, cuando dice: "**Capacitación en la formación, formación que también capacite**", no solo la formación espiritual profunda, que es muy importante para nosotros como socios, sino ver las razones de fe, la dinámica de fidelidad a través de una vida Espiritual cotidiana periódicamente revisada, siempre con una visión y un lanzamiento concreto y gradual de futuro (números 70,71,72, circular 13). También la CAPACITACION, porque la Vida Espiritual y la Vocación toda del Socio se concentran en la concreta realización de la Misión: en la acción. Y una actividad sin capacitación, cualquiera que sea, es peligrosa e irresponsable por las posibilidades de desorientar, y de equivocarse, muchas veces estéril por falta de una adecuada metodología, corriendo el riesgo de aumentar las dudas de quien nos escucha, y las dudas acerca de la fe, desembocan en males irremediables.*

*No a la capacitación sin Espíritu que la anime o sin mística, porque se podría reducir a una técnica igualmente frustrante y peligrosa, para sí y para quienes esperan del Socio un testimonio fehaciente de Cristo, formación EN y a través de la acción.*

*La constante que domina toda formación del Socio es la de la Vocación, en todos sus elementos esenciales, sobretodo entendido como experiencia y como vida concreta. Siempre desde la óptica grupal y personal, el compromiso con el Movimiento se encauza, de hecho, a través del Grupo. Por tanto, el ritmo de la formación tiene que tener de vista siempre la movilización formativa que se promueve y se realiza en el Grupo al que el Socio pertenece y la programación personal de éste, acorde a su estado y circunstancias determinadas.*

*Ahora miremos el Socio, el Grupo y la formación; El grupo es el lugar por excelencia de la formación de los socios: de hecho, en ningún otro lugar o situación puede encontrar los elementos que le faciliten y perfeccionen. El Grupo puede disponer de recursos (Cartillas de formación, encíclicas, exhortaciones papales, otras), de personas, de iniciativas; crear, ante todo, el clima propicio para la formación que es el clima de comunión de personas y de intercambio de vivencias personales y comunes del Carisma.*



## CONSEJO GENERAL MOVIMIENTO SECULAR "PADRE LUIS VARIARA"

*El Socio, a su vez, tiene la responsabilidad de asumir su propio proceso: es el sujeto cuyas opciones y respuestas nadie puede suplir. Por tanto, cada Socio está obligado a examinar su vida a la luz de su Vocación y trazase un derrotero concreto y metas progresivas de realización espiritual y fidelidad a sus opciones. Sin depender de la emotividad del momento, sino de las bases firmes de la fe y la vivencia del Carisma, recuerden NO somos Socios para satisfacer a alguien o para que nos vean o por figurar, fue el mismo Jesús que como a los Doce, también nos ha llamado a nosotros como Socios y como tal debemos responder.*

*Dicho lo anterior, vale la pena recordar el pasaje bíblico que se conoce como el Shemá, y es una de las oraciones más importantes para los judíos. Es vital que consideremos este texto con detenimiento, ya que nos enseña muchas cosas valiosas. Una de ellas es la importancia de enseñar la Palabra de Dios a nuestros hijos o para el caso, nuestros destinatarios, pero con mucha responsabilidad: "Escucha, oh Israel, el Señor es nuestro Dios, el Señor uno es. Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma y con toda tu fuerza. Estas palabras que yo te mando hoy, estarán sobre tu corazón. Las enseñarás diligentemente a tus hijos, y hablarás de ellas cuando te sientes en tu casa y cuando andes por el camino, cuando te acuestes y cuando te levantes. Las atarás como una señal a tu mano, y serán por insignias entre tus ojos. Las escribirás en los postes de tu casa y en tus puertas", Deuteronomio 6:4-9.*

*Por eso la formación debe ser pilar de nuestras vidas, las dudas y las deficiencias transmitidas, o recibidas llevan a errores, fracasos, distanciamiento y hasta frustraciones que pueden dejar una huella negativa en todo el resto de la vida de los destinatarios o de nosotros mismos. Esta formación también obedece a circunstancias personales, que se deben tener muy en cuenta, dado a la índole Secular del Movimiento, y, por tanto, refiriéndose a personas que viven su propia experiencia de fe y sus compromisos profesionales u ocupacionales en muy variadas circunstancias, solteros, casados, jóvenes, adultos, estudiantes, iletrados, empleados, desempleados, comerciantes, profesores, médicos sacerdotes, padres de familia, enfermos y muchos más.*

*Por tanto, el Socio del Movimiento, como todo cristiano que llega a entender la dimensión vital de la fe, comprende que está llamado a hacer de toda su vida un continuo crecimiento tanto en lo espiritual como en la formación, intelectual, catequética, pastoral y humana.*

*Recordemos, si tenemos una FORMACIÓN adecuada, somos capaces de entender y asumir la misión de acompañar, compartir y unirnos silenciosamente a los seres que sufren, serán los destinatarios que vean en mí una persona diferente, capaz de escuchar, portadora de un mensaje esperanzador y de salvación, de la abundancia de la preparación de una persona se refleja la capacidad para comunicar, sino hay nada en mi mente, no puedo comunicar nada.*

*Ahora bien, la pregunta sería, ¿qué documentos son los propicios?, primero como ya se dijo, en el Grupo están los elementos necesarios, esencial iniciar con las cartillas, "PROGRAMA DE FORMACIÓN INICIAL", con sus tres etapas, La cartilla de la ETAPA*



## CONSEJO GENERAL MOVIMIENTO SECULAR "PADRE LUIS VARIARA"

*PREVIA que corresponde al primer nivel de formación de los aspirantes, cubriendo dimensión Antropológica, dimensión cristiana y eclesial, dimensión pastoral y la dimensión correspondiente a la doctrina del Instituto y del Movimiento Secular. La segunda cartilla ETAPA DE INICIACIÓN, corresponde al segundo nivel de formación, con sus temas correspondientes, esta temática es parte fundamental para los*

*Socios inscritos. Finalmente se cuenta con la cartilla ETAPA DE PROFUNDIZACIÓN, con sus temas correspondientes, que prepara a los Socios para su consagración. Complementariamente están los documentos de la iglesia a los cuales se hace referencia en las cartillas y los nuevos documentos que han salido, como formación permanente de los Socios consagrados. Y ¿cuándo?, ya y siempre, como lo escribía el Beato Luis Variara: "El tiempo pasa y casi he llegado a la mitad del destierro. Me dice en su carta que la consuele escribiéndole; no pretendo otra cosa al escribirle. Su santificación la deseo como deseo la mía y sin esa santidad no resisto. Animo, pues y nuestras virtudes nos traigan más gracias".*

*Por parte del Consejo General, una cordial felicitación a todos los Socios, por continuar la formación, pensando siempre en la conquista excelente del Reino de Dios, buscando la santidad permanentemente con una disposición constante de discípulo, por asumir una actitud que impulsa y dirige sus esfuerzos formativos, por reconocer que la formación conlleva al crecimiento personal y vocacional, el Señor refuerce en cada uno de ustedes esa intención permanente y María Auxiliadora ayude a fortalecer los grupos y el Movimiento en general.*

*Finalmente queremos decirles a todos los Socios, citando la Circular 13 del Padre Peraza: "¡APRENDER CADA DIA A SER LO QUE SE HA DESEADO COMO PROYECTO DE LA PROPIA VIDA, es una consigna cargada de dinamismo y de promesas en una sabia programación formativa! Cada día aprender de la novedad de Dios, de la propia vida, de las situaciones; siempre aprender, ese es el dinamismo de una vocación que no se estanca y que mira siempre al futuro del llamamiento que le ha hecho el Señor, pero, al mismo tiempo, radicada concretamente en el presente de cada día".*

Ese es el reto, no solo este año, sino que es un compromiso con Dios, no nos hemos inscrito, o consagrado por hacerle un favor a alguien o por conveniencia, es por fidelidad a Dios que nos regaló el Espíritu Santo en el Bautismo:

*"En aquel tiempo, vino Jesús desde Galilea al Jordán y se presentó a Juan para que lo bautizara. Pero Juan intentaba disuadirlo diciéndole: «Soy yo el que necesito que tú me bautices, ¿y tú acudes a mí?». Jesús le contestó: «Déjalo ahora. Conviene que así cumplamos toda justicia». Entonces Juan se lo permitió. Apenas se bautizó Jesús, salió del agua; se abrieron los cielos y vio que el Espíritu de Dios bajaba como una paloma y se posaba sobre él. Y vino una voz de los cielos que decía: «Este es mi Hijo amado, en quien me complazco».*

San Mateo (3,13-17)



## CONSEJO GENERAL MOVIMIENTO SECULAR "PADRE LUIS VARIARA"

Un saludo fraternal a las hermanas asesoras de cada uno de los grupos.

Consejo General

*Hna. M.º Acnelio Vianchá A.*  
Hna. María Amelia Vianchá Alvarado  
Asesora General

*Hernando Sanguino Santana*  
Hernando Sanguino Santana  
Coordinador (E)

*Alvaro Ernesto Rodríguez Vega*  
Alvaro Ernesto Rodríguez Vega  
Consejero de Pastoral

*Pedro Rafael Rodríguez Castro*  
Pedro Rafael Rodríguez Castro  
Consejero de Formación

*Magnolia Ochoa de Lamús*  
Magnolia Ochoa de Lamús  
Ecónoma.

